

榛東村教育委員会 第4回 定例会議事録

招集の日時 令和 7年 4月 23日 (水) 13時 30分

招集の場所 会議室 301号室

出席した委員

1番委員 (教育長職務代理者) 萩原 敏夫 2番委員 小林 久行
3番委員 石和 佳子 4番委員 岡部 京子

出席した説明者

教育長 須永 光明
生涯学習課長 村上 誠
学校教育課長 湯澤 知佐子 学校教育課長補佐 富澤 美由紀
学校教育課係長 秋山 浩輝

○開 会

○湯澤課長 予定時刻より早いのですが、傍聴席を締め切っているため、始めたいと思います。ただいまより第4回定例会を開催いたします。(13時20分)
はじめに、教育長より挨拶をお願いいたします。

○教育長 (教育長挨拶)

○湯澤課長 ありがとうございました。
それではここからの進行は、規則にのっとりまして教育長にお願いしたいと思います。よろしくをお願いいたします。

1. 会期の決定

○教育長 それでは、よろしくをお願いいたします。
まず会期の決定をさせていただきたいと思いますが、会期につきましては本日1日限りということですのでよろしいでしょうか。

○全委員 (異議なしの声)

○教育長 それでは本日1日ということですのでよろしく申し上げます。

2. 議事録署名人の指名

○教育長 議事録署名人でございますが、石和委員さん、岡部委員さんをお願いしたいと思いますがよろしいでしょうか。

○全委員 (異議なしの声)

○教育長 よろしくをお願いいたします。

3. 前回議事録の承認及び署名

○教育長 前回の議事録への署名はお済みでしょうか。

○全委員 (署名済みの声)

○教育長 はい、ありがとうございます。それでは承認とさせていただきたいと思います。

4. 報 告

- 教育長 続きまして報告事項に入りたいと思いますが、まず全般的なことについて私から報告させていただきたいと思います。

全般報告

- 小、中学校の入学式ではお世話になりました。しんとう幼稚園の開園式、入園式時点での新3歳児については3名にてスタートができたところでございます。
- 防災中枢機能施設につきましては、内装工事が完成、引渡しを受けて外構工事を進めており、11月目途の完成予定で進んでいるところでございます。また、9月からは新しい給食センターより給食を各学校園に配る予定です。
公民館につきましては、外構工事の状況により備品関係をどうするかを検討しまして、秋の開館を予定していきたいと思っているところで進んでおります。順調に進んできているかなというふうに思います。
- 中学校では、3年生が5月12日から行われる広島・京都方面2泊3日の修学旅行に向けて、いろいろ準備を進めているところでした。これからいろんな行事が動いていきます。各学校園では、学習参観やPTA会議等が予定をされているところであろうと思います。
- 過日、村議会議員選挙を経て、21日に臨時議会が開かれ、議長に善養寺議員が選任されました。副議長が波多野議員となりまして、教育委員会に関係します文教常任委員会につきましては、委員長が浅見議員、副委員長が須田議員、それ以外の委員が清水議員、生方議員、柳岡議員、一倉議員となりました。柳岡議員、一倉議員は今回初当選された方なので、このような構成をされたという形になりました。議会の関係はこのような形で進むようでございます。

私からの報告は以上とさせていただきます。

それでは、個別の報告につきまして、事務局からお願いいたします。

5. 事務局報告

(1) 教育委員会事務局等所属職員について

- 湯澤課長 それでは、報告事項1、教育委員会事務局等所属職員について説明させていただきます。今年度、教育委員会事務局所属職員は別紙資料一覧のとおりでございます。今年度も引き続き、榛東村の教育のために全力を尽くしてまいりたいと考えておりますので、引き続きの御協力と御理解を賜ればと思います。よろしくお願いいたします。以上でございます。
- 教育長 耳飾り館の館長職ですが、昨年度は村上課長が兼務をしていましたが、今年度は専属の館長を置くことになりました。新しく選任された小嶋館長さんは、任期付き公務員という形で採用になりました。元々は芳賀小学校の校長先生だった方ですが、文化財関係の仕事はずっとされていた方で、文化財関係の知識が深いということで館長として来ていただいたということが今までと違ったところだと思います。補足でした。

(2) 村内小・中学校及び幼稚園の教職員配置について

- 湯澤課長 つづきまして、報告事項2、村内小中学校及び幼稚園の教職員の配置についてということで、先ほど教育長からもございましたが、年度末の人事異動に伴って、若干職員の入替えがございました。別紙資料一覧のとおり、この組織でスタートを切っております。なお、しんとう幼稚園でございますが、2園が1園になったということで、今年度はスタートの段階から子育て支援も含め、全ての職にスタッフを充当することができております。報告は以上でございます。

- 教育長 しんとう幼稚園のところで、北幼稚園の園長先生だった岩崎先生については、保育アドバイザーという形で残っていただき、応援をいただける状況ができたかなというふうに思っています。

(3) 会計年度任用職員の任命について

- 湯澤課長 続きまして、報告事項3、会計年度任用職員の任命についてでございます。別紙資料一覧のとおり、学校教育課、榛東中学校、北小学校、南小学校、しんとう幼稚園、生涯学習課、中央公民館、耳飾り館、南部コミュニティーセンター、社会教育施設等管理事務所に職員スタッフを配置しております。全て、主要事業に係る職員を配置できておりますことを御報告申し上げます。以上でございます。
- 教育長 たくさんの会計年度の方に学校、幼稚園等の応援をいただいているということでございます。市のレベルの学校だと、どんなにお願いしても1人入れてもらえるかどうかが精一杯なので、学校に対してこれだけ多くの方に応援をいただいて、本当に助かっている状況だろうと思います。

(4) その他

- 教育長 その他、お願いします。
- 湯澤課長 はい。その他、臨時議会の御報告ですが、先ほど教育長から、議員の構成等につきましてお話がございましたが、報告のとおりでございます。このほか、法改正に伴う条例改正に係る専決処分等の報告等の承認がございました。それから「榛東村の教育」でございますけれども、例年この月の教育委員会で配付をしていましたが、まだ完成を見ておりませんので、完成次第御手元にお届けできるように対応したいと思っております。大変申し訳ございませんが、よろしく願いいたします。
- 教育長 報告については以上でございますが、今年度の組織みたいなものを御覧いただいているわけですが、御覧いただいた中で、もし御質問等がございましたらお願いいたします。
- 萩原委員 防災中枢施設の職員はこちらの表には組み込まれていないのでしょうか。
- 村上課長 現在のところでお聞きいただきたいのですが、教育委員会事務局生涯学習課の事務拠点を防災中枢施設内の新しい公民館に移動し、そちらで事務を行いながら管理、運営を行っていく予定でございます。
- 教育長 生涯学習課がそちらへ移動して、管理、運営をしながら生涯学習の業務を進めるということで、ちょっと仕事が大変になりそうかなと思っているところです。その他の報告ですが、南小としんとう幼稚園の不審車両の件の報告をお願いします。
- 湯澤課長 はい。昨日ですが、しんとう安全メールと村のLINEで配信した件の内容と重複してしまいますが御了承ください。具体的には、しんとう幼稚園の駐車場付近で、下校途中の女の子に男の方がカメラを向けるという事案が発生しております。実害はもちろんなかったわけですが、ちょっと心配でしたので、昨日、村、学校、教育委員会からもメールを発出し、注意喚起をお願いしました。また、たまたま昨日青少年健全育成関係の会議がございましたので、そちらでも駐在の渋谷所長からお話をいただきました。そのため、本日は多くの方がパトロールに出てくださいったというような状況でございます。また南小学校では、先週あたりに女の子が下校途中に、車がゆっくりついてきたり、止まったりしているというようなことで、学校に連絡がありました。その子も学校にすぐ戻って教員に話をしたということです。その後、すぐに渋谷所長動いてくださり、該当の車両が見つかりまして、よくよく聞いたらポケモンGOをやっていたということでございました。そのため、悪質なものではなかったということで確認ができてよかったのですが、そのような形で、ここのところ立て続けに、児童が危機感を持って学校に訴えて、学校から警察に、というような流れの事案が報告をされている状況でございます。

北小・しんとう幼稚園の案件は十分気をつけて警察も見つけていきます、ということなのですが、何かついでのとこがありましたら、登校中下校途中等見ていただければというふうに思っております。そうした状況がございました。

○教育長 大きな事件にはなっていないですが、子供たちも自分で気をつけているところもありますが、ちょっと気になることは、やっぱり車の動きだなと思いました。よくよく聞いたら、携帯のゲームでその場所に行くというもののため、のんびり走って動いたり止まったりしているので、子供とすると、車の動きが非常に気持ち悪いという状況を感じたようです。それを感じた子供は危機感を持って、変だなと思ってすぐに連絡を学校にしたということがよかったと思います。しんとう幼稚園の写真のこともすぐ学校へ戻って、こんな人がいた、という報告をしたということなのでよかったかなと思いますが、やっぱり心配される点もありますので、みんなで十分見ていきたいなと思います。新学期がスタートして、中学1年生は初めて自転車で登下校をして動いているものから、事故のないように気をつけていきたいなと思っております。そのほかの報告事項に関する質問等ございますでしょうか。

○全委員 (特になし)

○教育長 よろしいでしょうか。

6. 議 事

(1) 議案第18号 令和7年度榛東村教育研究所の職員の任命について

○教育長 それでは議事に入りたいと思います。よろしくお願ひいたします。

議案第18号「令和7年度榛東村教育研究所の職員の任命について」を議題といたします。事務局から提案理由の説明をお願いいたします。

○湯澤課長 それでは議案第18号「令和7年度榛東村教育研究所の職員の任命について」、御説明申し上げます。

(内容省略、資料に基づいて説明)

御審議の上、御可決くださいますようお願いいたします。

○教育長 説明は以上でございます。御意見、御質問がありましたらお願いいたします。

○全委員 (特になし)

○教育長 よろしいでしょうか。それでは、議案第18号につきましては提案のとおりとさせていただきます。よろしくお願ひいたします。

職員の任命の話がありましたが、今年は今までと違うことを教育研究所でやろうとしていることについて、委員の皆さんに説明をしてください。

○湯澤課長 はい、承知いたしました。それでは先ほどの資料の後ろ側の組織欄を御覧頂ければと思います。

組織についてはこのとおりで動いてまいりたいと思いますが、まず大きく変えているところが一番右端の「研究部」というところの「授業改革研修」というところがございます。これまでも授業改革については取り組んでまいりましたが、今年度は、人材育成と、子供たちが確実に学力をつけていくということへの授業改善がなされるよう、学校の教諭の中から1名の研究員を選出いたしまして、1年かけて特定の教科、あるいは領域等で、研修を重ねて行ってそれを各学校に還元していく、ということで進めてまいりたいと思います。この研究を通して、村の課題である「学力向上の課題の解決」、それから、普及の仕方というか、授業づくりの在り方も含めて、1年かけて検証してもらいたいということで、立ち上げております。主に、秋山、武尾、黒崎の3名で進めてまいりたいと思っております。そうしたことがまず一つ。

次に、小学校3、4年生向けの教科書に代わるテキストとして、社会科副読本「私たちの榛東村」が榛東村にずっとあります。今年度につきましては、その中の一部分を改訂し、より榛東村の身近な資源を通して学べる形にするという方向で、こちら動き出す予定でございます。校長先生をリーダーとして、教諭職にあるものを研究所に招聘して、「私たちの榛東村」改訂作業に取り組んでいくということも予定しております。

そのほか、これまでどおり様々な研修も進めてまいりますが、大きく変わった所は以上の点でございます。引き続き、榛東村の子供たちに、確かな学力がつけられるように、そして学ぶことを楽しいと思えるような子供を育てることができるように取り組んでまいりたいと思います。補足説明は以上でございます。

○教育長

研究所としていますので、先生に勉強していただく機会をできるだけつくりたいということがあります。ですが、多くの人を集めるのはなかなか難しく、単発的にやることもありますが、テーマを持って研究し、実際に授業をやってみて、またそれを工夫していくというのを、指導主事と一緒に1年間続けてやっていこう、ということを新しい試みとして始めましたので、これから先生方に交代で出ていただくようにしながら、力量を高めていければ、というふうに考え始めたところでございます。

もう一つの社会科副読本については、具体的には小学校3、4年生がこの地域を学習するという本です。その中に昔の人が積み上げたものを勉強する部分があるのですが、それが今、前橋の天狗岩用水というものが取り上げられています。ですが、天狗岩用水は榛東村とは一切関係なく、便宜的に入れ込んであるものを使っているようでございます。せっかく村の子供たちの地域学習のための副読本ですので、例えば群馬用水であるとかこの村に直接関係する、先人の努力があってこそそのものを学べるように、その部分はまず直したいないうことで、今年、見直しをしていきたいというところでございます。1年間かかるとは思いますが、それを直して、地域をしっかり学んで、より愛着を持てるようにしていきたいないうことでやっていくところでございます。

よろしいでしょうか。

○全委員 (特にない様子)

(2) 議案第19号 校務分掌(主任)の承認について

○教育長 続きまして、議案第19号「校務分掌(主任)の承認について」を議題といたします。事務局から提案理由の説明をお願いいたします。

○湯澤課長 それでは議案第19号「校務分掌(主任)の承認について」、榛東村立小学校及び中学校管理規則の規定によって、委員の皆様の承認を求めるものでございます。提案は、別紙のとおりです。

(内容省略、資料に基づいて説明)

御審議の上、御可決くださいますようお願いいたします。

○教育長

各学校を中心に動かしていただく方々について、教育委員会の承認を得たいということで学校から申請が上がっているものでございます。御質問、御意見ををお願いいたします。

最近あまり話題にならなくなりましたが、主任手当は反対だという大きな論争があったことが記憶にあるかと思いますが、それに関係する主任ということにもなります。3学級以上の学年主任、それから教務主任、小学校の生徒指導主任、中学校の生徒指導主事、進路指導主事がいわゆる主任手当の対象になるということで、対象にならない職員の方もいらっしゃるのですが、いずれにしても、この人たちが学校の意思を決定していくときに重要な役割を果たしていくかということでございます。

○全委員 (特にない様子)

○教育長 よろしいでしょうか。それでは、議案第19号につきましては提案のとおりとさせていただきます。よろしくをお願いいたします。

(3) 議案第20号 榛東村社会教育委員の委嘱について

- 教育長 続きまして、議案第20号「榛東村社会教育委員の委嘱について」を議題といたします。事務局から提案理由の説明をお願いいたします。
- 村上課長 それでは議案第20号「榛東村社会教育委員の委嘱について」、御説明申し上げます。それでは御手元の議案書を御覧ください。

(内容省略、資料に基づいて説明)

御審議の上、御可決くださいますようお願いいたします。

- 教育長 説明は以上でございます。御意見、御質問がありましたらお願いいたします。
- 全委員 (特にない様子)
- 教育長 よろしいでしょうか。それでは、議案第20号につきましては提案のとおりとさせていただきます。よろしくお願いいたします。

議事につきましては以上とさせていただきます。その他につきましては、事務局に進行を戻しますので引き続きお願いいたします。

7. その他

(1) 次回の定例会日程について

次回定例会(案) 令和7年 5月 21日(水) 13時 30分 会議室 301号室

(2) 今後のスケジュール・その他

5月 人権教育推進協議会

○閉会

- 湯澤課長 以上をもちまして教育委員会定例会を閉会とさせていただきますと存じます。ありがとうございました。(13時 57分)

この議事録は、教育委員会事務局 学校教育課 石坂 茉世 が作成したが、その内容の真正を証するためここに署名する。

令和 7年 5月 1日

議事録署名人 3番委員

議事録署名人 4番委員

議事録作成者

石坂 茉世